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岡 村  隆 議 員（ 公 明 党 ） 質問方式：一問一答方式  

 

１ 高齢者福祉の人手不足問題について  

（1）「福祉出前授業」、「おのみち福祉ツアー」、「管理職向け人材育

成研修会」各事業の概要と成果などについて伺う  

（2）「介護ロボット」や ICT の活用にあたっての公的支援策、活用

状況、具体的な導入内容、効果を伺う  

（3）介護職員の収入改善について、国の各種の加算の設定を事業所

がしっかり活用できるように市としてどのような支援をしてい

るか  

 

２ 応急処置に関する広報活動について  

（1）ア 「日本全国 AED マップ」の周知方法についてはいかがか 

イ このマップへの情報提供を推進する方策はいかがか 

（2）出前講習を含め、市が実施する救命講習の情報を「町内の回覧

や掲示板を利用して周知すること」は、実現可能か  

（3）教育現場における AED の実習の現状はいかがか 

 

３ ３小学校・２中学校の再編統合計画について  

今回２つの新校舎の設計予算（債務負担行為）が提案されている

が、 

（1）これまでの保護者、地域の方々に対する説明の経緯について伺

う 

（2）土堂小学校の保護者、地域の方々の理解が十分に得られていな

い原因をどのように分析しているか  

（3）土堂小学校は、土砂災害特別警戒区域にかかる北校舎を取り壊

し、戦前からの歴史的建造物である東校舎の耐震化改修で対応

できるのではないか、という議論についてはいかがか 

（4）今後さらに少子化の加速が予想される中、予算を投じて学校を

新設する必要があるのか、改修で充分対応可能では、との声も

あるがいかがか 

（5）今後、保護者、地域の方々の理解を得るための営みについて、

どのように取り組んで行かれるか  
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４ 近隣の空き地、空き家対応について  

「近隣の空き地に雑草が生い茂って困っている。」、「隣の空き

家の屋根の一部が今にも落ちてきそうでとても危険だ。」といっ

た案件について、  

（1）所有者が「不明」あるいは所有者と「連絡が取れない」場合に

は、どのように対応すればよいか  

（2）このたび「所有者不明の土地・建物」、「管理不全の土地・建物」

に関連して民法が改正されたと聞いているが、その概要はいか

がか  

（3）このことにつき、市民への周知、また法改正を受けてその円滑

な運用に向けての取り組みはいかがか 

 

５ 住民自治組織の現状と市の対応について  

町内会・区長会の加入率が低下し、高齢化などで役員の担い手

不足も深刻である  

（1）町内会・区長会は市から委託されたさまざまな業務の運営に支

障が生じることを想定し、市は地域を支えるためにどのような

対策をとっているか  

（2）地域への想いをカタチにするため、尾道伝統の「若者チャレン

ジ講座」があるが、どのような成果をあげてこられたか  

（3）自主防災組織の結成率が伸び悩んでいる一因としても、こうし

た現状もあると思うが、打開策はいかがか  

 

 


